

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian riset adalah suatu usaha untuk menemukan suatu hal menurut metode yang ilmiah. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*). Penelitian lapangan adalah penelitian yang mempelajari tentang latar belakang proses berlangsungnya sekarang, interaksi suatu sosial, individu, kelompok, lembaga, dan masyarakat dalam lingkungan tertentu. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan jenis penelitian kualitatif yaitu menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*). Dengan menggunakan studi deskriptif gambaran atau lukisan serta hubungan antara fenomena yang diselidiki.¹

Penelitian lapangan merupakan suatu penelitian yang kajiannya terfokus pada fenomena-fenomena yang terjadi dalam kehidupan masyarakat. Dalam penelitian lapangan kejadian yang ada di lapangan akan dikaji dan diteliti secara mendalam.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian dilakukan di Tulungagung. Melalui media sosial *Facebook*.

¹ Johnny Ibrahim, Metode Penelitian Hukum Normatif dan Empiris, (Depok : Prenadamedia Group, 2018) hlm.3

C. Kehadiran Peneliti

Kehadiran peneliti dalam sebuah penelitian adalah untuk memperoleh data yang valid, jelas, dan sesuai dalam penelitian. Maka peneliti melakukan pengamatan melalui *Facebook*.

D. Sumber Data

Kehadiran penelitian di dalam penelitian ini mutlak diperlukan. Penelitian merupakan alat pengumpulan data utama. Kedudukan peneliti kualitatif cukup rumit. Sekaligus memerlukan perencanaan, pelaksanaan, pengumpulan data, analisis, penafsiran data dan pada akhirnya menjadi skripsi hasil penelitian. Dalam melakukan penelitian, peneliti harus melakukan pengamatan melalui media sosial *Facebook*.

Sumber data dalam penelitian terdiri atas data primer dan data sekunder :

1. Data primer merupakan sumber data yang digali dari beberapa sumber utama yaitu :
 - a. Akun *Facebook*
 - b. Pembeli yang melakukan akad jual beli
2. Data Sekunder diambil dari dokumen dan bahan pustaka yang ada hubungannya dengan penelitian ini antara lain :
 - a. Dokumen yang ada di akun *Facebook*
 - b. Buku Muamalah, KUHPdt, Jurnal, Artikel yang ada hubungannya dengan judul penelitian

E. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data adalah prosedur yang sistematis dan standar untuk memperoleh data yang diperlukan². Berdasarkan hal tersebut, metode yang digunakan penelitian ini adalah :

a. Metode Observasi

Observasi atau pengamatan yakni suatu penggalian data dengan cara mengamati gejala yang diteliti. Dalam hal ini pengamatan dan pendengaran sangat diperlukan untuk menangkap suatu hal-hal yang sedang diamati. Apa yang sedang ditangkap kemudian dicatat yang selanjutnya dianalisis.³ Jadi mengamati proses perjanjian jual beli barang dengan pembayaran ditunda secara langsung.

b. Metode Dokumentasi

Teknik pengumpulan data dengan cara dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, buku, surat kabar, majalah dan lain-lain.⁴ Sedangkan dalam penelitian ini metode dokumentasi digunakan untuk mendapatkan data tentang latar belakang objek penelitian yang didokumentasi dari sumber-sumber data lain yang peneliti ambil untuk menunjukkan penyusunan dalam pengumpulan data. Data yang diambil adalah data yang ada di akun *Facebook*.

² Sulistyowati Irianto, *Metode Penelitian Hukum :Konsentrasi dan Refleksi*, (Jakarta : Yayasan Pustaka Obor Indonesia, 2009), hlm.19

³ I Made Pasek Diantha, *Metodologi Penelitian Hukum Normatif Dalam Justifikasi Teori Hukum*, (Jakarta :Prenada Media Group, 2016), hlm 153

⁴ Ibid, hlm 155

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data menggunakan tahap-tahapan sebagai berikut :

1. *Organizing* adalah suatu proses sistematis dalam pengumpulan, pencatatan, penyajian fakta untuk tujuan penelitian.⁵
2. *Editing* adalah kegiatan pengeditan akan kebenaran dan ketetapan data.⁶
3. *Coding* adalah kegiatan mengklasifikasi dan memeriksa data yang relevan dengan tema penelitian agar lebih fungsional.⁷
4. *Analyzing* adalah dengan memberikan analisis lanjutan terhadap hasil *editing* dan *organizing* data yang diperoleh dari sumber-sumber penelitian, dengan menggunakan teori dan dalil-dalil sehingga diperoleh kesimpulan.⁸

G. Pegecekan Keabsahan Data

Pengecekan keabsahan data menggunakan teknik deskriptif analisis, yakni menggambarkan kondisis, situasi, atau fenomena yang tertuang dalam data yang diperoleh tentang perjanjian dengan pembayaran yang ditunda dengan menggunakan teori hukum perdata dan hukum islam. Penulis ingin memmaparkan, menjelaskan dan menguraikan data yang terkumpul kemudian disusun dan dianalisi untuk diambil kesimpulan.

Pola pikir yang dipakai menggunakan pola pikir deduktif yaitu menganalisis data umum yang telah dikumpulkan dan didukung menggunakan teori hukum perdata tentang perikatan dan hukum islam

⁵ I Made Pasek Diantha. *Metodologi Penelitian Hukum Normatif*, (Jakarta : Prenada Media Group, 2017) hlm.200

⁶ Ibid, hlm 201

⁷ Ibid

⁸ Ibid

mengenai jual beli. Dasar untuk membangun sebuah analisa yang kemudian ditarik suatu kesimpulan yang bersifat khusus tentang penundaan perjanjian jual beli dengan pembayaran yang ditunda.

H. Tahap-tahap Penelitian

Untuk memperoleh hasil penelitian, peneliti memakai prosedur yang sistematis agar penelitian lebih fokus pada permasalahan. Adapun tahap-tahap dalam penelitian antara lain :

1. Tahap Persiapan

Tahap ini peneliti mulai mengumpulkan buku-buku dan teori-teori yang berkaitan dengan pembahasan penelitian mengenai pembuatan dan pelaksanaan standar kontrak, hukum islam, hukum perdata mengenai perikatan, dan buku pendukung lainnya. Selain itu mempersiapkan bahan untuk observasi.

2. Tahap Pelaksanaan

Tahap ini merupakan tahap esekusi dari tahap persiapan, yang mana peneliti terjun ke lapangan untuk mengumpulkan data melalui observasi, serta tindakan-tindakan peneliti lainnya.

3. Tahap Analisis Data

Setelah peneliti mendapatkan data yang sudah lengkap, peneliti menyusun temuan-temuan lapangan secara rinci dan sistematis untuk kemudian dianalisis guna memperoleh informasi untuk divalidasi. Dari

hasil analisis peneliti menemukan makna dan kesimpulan permasalahan yang diteliti

4. Tahap Pelaporan

Tahap ini adalah tahap terakhir dilakukan dimana peneliti membuat laporan tertulis dari hasil penelitiannya yang telah dilaksanakan, laporan ini ditulis dalam bentuk skripsi secara sistematis.